

Estados Unidos Postpone en el Seno de la OCDE la Discusión sobre Créditos a la Exportación para Productos Agrarios.

Durante la semana pasada han proseguido en el seno de la OCDE los debates tendentes a lograr un acuerdo que imponga una disciplina en los países miembros de la OCDE con respecto a la utilización de los créditos a la exportación de productos agrarios

Estados Unidos, que usa estos créditos a la exportación intensamente, había presentado en 1999 una propuesta que regulaba estos créditos fijando plazos de devolución de los mismos variables en función de la renta per cápita del país receptor.

El resto de países miembros de la OCDE habían solicitado a Estados Unidos que mejorara su propuesta endureciendo aún más las condiciones de acceso a dichos créditos a la exportación. En este sentido se dirigía la propuesta realizada esta semana por el Presidente del comité negociador sobre esta materia en la OCDE, en la que se diferenciaban los plazos de devolución en función del producto eliminándose asimismo el plazo transitorio de aplicación de esta nueva disciplina propuesto por Estados Unidos.

Sin embargo, los negociadores estadounidenses han solicitado posponer esta discusión hasta que el Congreso estadounidense ratifique la adhesión de China a la Organización Mundial de Comercio (O.M.C.) proponiendo reanudar estos debates durante el próximo verano.

Nuevo Informe sobre los Productos Transgénicos.

El Centro Nacional para la Política Alimentaria y Agraria (*National Center for Food and Agricultural Policy*, NCAFP) acaba de publicar un informe sobre la situación del cultivo de soja transgénica en Estados Unidos. En este informe no se constatan ganancias significativas en los rendimientos de los cultivos de soja transgénica pero sí un importante ahorro en los costes de producción de este cultivo, en especial en los relacionados con los herbicidas. De esta forma, este informe estima en 200 millones de dólares anuales los ahorros que la soja transgénica ha supuesto a sus usuarios.

Este informe puede encontrarse en la siguiente dirección de Internet: <http://www.ncfap.org/soy85.pdf>

Dificultades en el Sector Azucarero Estadounidense.

Durante esta semana se han redoblado las presiones sobre la Administración estadounidense para que compre a los productores estadounidenses azúcar por un valor de 100 millones de dólares.

La compra de esta cantidad sustancial de azúcar tendría como objeto incrementar los deprimidos precios actuales de este producto evitando de este modo que la Administración tenga que hacerse cargo del azúcar que los productores estadounidenses han presentado como aval para obtener los créditos de comercialización. El problema que se plantea a la Administración es cómo dar salida a este azúcar ya que muy pocos países receptores de ayuda alimentaria estadounidense están dispuestos a aceptar azúcar como donación

alimentaria. La única solución factible es la transformación de este azúcar en etanol para su posterior uso como combustible.

Las principales organizaciones agrarias estadounidenses, incluyendo la *American Farm Bureau* y las asociaciones sectoriales del azúcar, se muestran favorables a esta compra pública. La única excepción es una de las dos asociaciones de productores de maíz, la *National Corn Growers Association*, que se opone a la misma por considerar que el etanol producido a partir de la citada compra pública de azúcar no tiene cabida en la situación actual del mercado de este producto.

Se espera que durante el próximo mes de mayo la Administración estadounidense tome una decisión sobre esta compra. A este respecto se indica que las organizaciones agrarias incrementarán sus esfuerzos para que se lleve a cabo esta compra, espoleadas no sólo por la situación deprimida del mercado del azúcar sino también por la inminente ampliación de la cuota de importación de azúcar mexicano que aumentará de 25.000 a 250.000 Tm. en el próximo mes de octubre, en cumplimiento del acuerdo NAFTA.

Apoyo de Canadá para la Integración de China en la O.M.C.

Durante esta semana una delegación del Ministerio de Agricultura y Alimentación de Canadá ha visitado Filipinas y China con objeto de abrir estos mercados a las exportaciones agrarias canadienses. Fruto de la visita a China ha sido el acuerdo logrado con las autoridades chinas por el que se autoriza la importación en China de carne de porcino y vacuno canadiense con el único requisito de que dichos envíos sean certificados por la agencia de higiene alimentaria canadiense. Igualmente este acuerdo ha autorizado la importación en China de patatas de siembra canadienses certificadas debidamente por el gobierno canadiense.

El Ministro de Agricultura canadiense, que ha participado en esta visita, ha vuelto a expresar a su colega chino el apoyo de su país a la incorporación de China a la O.M.C.

Para obtener más información sobre esta visita se recomienda consultar la siguiente dirección de Internet: www.agr.ca/cb/mission